



Más de 15.000 votos en la primera edición del Farmacéutico del Año

El ganador se dará a conocer en la entrega de los premios de las Mejores Iniciativas del Año, de CF, que se celebra este lunes, 17 de marzo, en Madrid

GEMA SUÁREZ MELLADO

gsuarezm@correofarmaceutico.com

La primera edición del premio al Farmacéutico del Año, convocado por CORREO FARMACÉUTICO e incluido dentro de los galardones de las Mejores Iniciativas del Año, ha sido un éxito rotundo de participación, superándose los 15.000 votos a través de la página web del periódico, donde se podía elegir al candidato favorito de los cinco finalistas que optaban al premio. La cifra exacta de participación fue 15.172 votos.

Los finalistas en esta primera convocatoria, elegidos de entre todas las candidaturas recibidas, son Belén Crespo, directora de la Agencia Española de Medicamentos (Aemps); Borja García de Bikuña, farmacéutico comunitario y expresidente de la Fundación Pharmaceutical Care; José Luis Poveda, presidente de la Sociedad Española de Farmacia Hospitalaria (SEFH); Alfredo Martínez, catedrático de Nutrición y Bromatología de la Universidad de Navarra, y Gema Herrerías, farmacéutica comunitaria en Sevilla y experta en dermofarmacia y entorno 2.0 (ver información con los proyectos liderados por los finalistas en 2013 y su trayectoria profesional).

EN LAS REDES SOCIALES

Desde que se dieron a conocer los finalistas y se abrió el plazo para votar, internet y las redes sociales se revolucionaron. Adeptos de unos y otros hacían campaña entre los compañeros para que votaran a su candidato. También se podían leer los numerosos *tuits* entre los aspirantes, que se daban la enhorabuena y se mostraban orgullosos de estar en una iniciativa en la que "quien sale fortalecida realmente es la profesión", como decía Poveda.

La suerte está echada y no será hasta este lunes, día 17 de marzo, cuando se dé a conocer al ganador.

CINCO PROFESIONALES DE REFERENCIA

Finalistas del premio al Farmacéutico del Año, de CF, y que ahora se someterán a la votación popular.

Belén Crespo, directora de la Aemps



Desde su puesto como directora de la Agencia Española del Medicamento (Aemps), Belén Crespo lideró en 2013 el desarrollo de los informes de posicionamiento terapéutico (IPT), un sistema de evaluación de la seguridad y eficacia de los fármacos y de los criterios de uso y seguimiento. Bajo su dirección, la Aemps también promovió el pasado año la normativa que determina los criterios mínimos que deben cumplir los medicamentos homeopáticos para su comercialización y por el que se adecuan sus condiciones de registro y autorización en España a las del resto de medicamentos. Estos hitos vienen acompañados por una dilatada experiencia profesional en el ámbito farmacéutico, donde Crespo ha ejercido como inspectora, y ha desempeñado distintos puestos en el antiguo Insalud. En este último, coordinó la implantación del Programa de Uso Racional del Medicamento.

Borja García de Bikuña, farmacéutico comunitario

El compromiso de Borja García de Bikuña por el desarrollo de la farmacia asistencial tuvo su hito el pasado año con el VIII Congreso Nacional de AF, donde se despidió como presidente de la Fundación Pharmaceutical Care. El congreso fue una de las citas más importantes para la profesión por la acogida que tuvo (más de seiscientos asistentes) y por abordar un asunto clave para la Farmacia: la colaboración con otros profesionales. En 2013 también coordinó, con Carmen Alberola, dos jornadas más, una sobre corresponsabilidad profesional y crisis económica y otra sobre esclerosis múltiple. A estas iniciativas hay que añadir su contribución al buen uso de los fármacos complejos y su trabajo humanitario. Así, ha participado en un proyecto para crear una farmacia mixta comunitaria-hospitalaria en un hospital de Banikoara, en Benín (África).



José Luis Poveda, presidente de la SEFH



Durante sus seis años al frente de la Sociedad Española de Farmacia Hospitalaria (SEFH), la sociedad no sólo ha conseguido incrementar el número de socios, pasando de 2.347 en 2007 a 3.095 en 2013, sino que la figura del farmacéutico de hospital ha experimentado un gran impulso gracias al Plan Estratégico de la SEFH, que lideró José Luis Poveda en 2013. Además, su esfuerzo por reactivar los grupos de trabajo ha conseguido que más de 280 profesionales estén implicados en diversas iniciativas. A los proyectos promovidos en 2013, se suma la larga trayectoria profesional de quien actualmente está al frente del Servicio de Farmacia del Hospital La Fe, de Valencia. Además, cuenta con más de 116 artículos publicados en revistas científicas y ha escrito más de cien obras, entre libros, capítulos de libros y monografías.

Alfredo Martínez, catedrático de Nutrición. UNAV

Alfredo Martínez es catedrático de Nutrición y Bromatología de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Navarra y asesor de la Unión Europea en asuntos relacionados con el ámbito académico y de la nutrición, así como de otras instituciones, entre ellas, el Instituto Europeo de Ciencias de la Alimentación, ubicado en Dublín, y de la Fundación Portuguesa de Universidades. Este prestigio profesional le ha valido para que en 2013 le nombraran presidente electo de la Unión Internacional de Ciencias de la Alimentación y le eligieran también presidente de la Sociedad Internacional de Nutrigenética y Nutrigenómica por un periodo de dos años. Asimismo cabe destacar su prolífica actividad investigadora reflejada en 2013 en la publicación de más de setenta artículos relacionados con la nutrición, la obesidad y la salud, reportadas en *Pubmed*.



Gema Herrerías, farmacéutica comunitaria



El trabajo de Gema Herrerías, titular de la botica A5 Farmacia, situada en Sevilla, estuvo marcado en 2013 por su compromiso con el desarrollo y promoción de la formación 2.0 entre el colectivo farmacéutico, transmitiéndole las claves para sacar el máximo rendimiento a internet y a las redes sociales. Herrerías, además de ser diplomada en Nutrición y Dietética y tener el master de gestión de la oficina de farmacia de la Universidad de Barcelona, es experta en dermofarmacia y pertenece al Grupo de Expertos Farmacéuticos en Afecciones Dermatológicas (Gefad). También es profesora del curso de especialización en Cosmética Dermofarmacéutica de la Facultad de Farmacia de Sevilla. En 2013 publicó, junto a M^a Jesús Lucero, de la Universidad de Sevilla, y la farmacéutica Imina Riu, el libro *Dermofarmacéuticos: cómo empezar, desarrollar con éxito y ser una farmacia referente*.

Fuente: elaboración propia.